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Fundo Social recebe 250 cestas básicas do 
Governo do Estado 

O Fundo Social de 
Mogi Mirim recebeu 250 
cestas básicas do Gover-
no do Estado de São Pau-
lo. Trata-se da primeira 
remessa de alimentos 
nesse ano a Mogi Mirim 
do governo Tarcício de 
Freitas, fruto de um 
trabalho realizado pela 
secretária de Relações 
Institucionais, Maria 
Helena Scudeler de Bar-
ros; pela vereadora Luzia 
Cristina Cortes Nogueira; 
e pelo Coordenador de 
Políticas Públicas para 
a Pessoa Idosa Marcos 
Lemes, representando 
o Fundo Social do mu-
nicípio, junto à primei-
ra-dama e presidente 
do Fundo Social de São 
Paulo, Cristiane Freitas. 

O material entregue no 
Banco de Alimentos será 
destinado às entidades 
assistenciais e às coop-
erativas de reciclagem. 
O prefeito Paulo Silva, 
juntamente com Maria 
Helena, Luzia, Marcos 
Lemes e o secretário de 
Agricultura, Oberdan 
Quaglio Alves, recebeu 
as cestas básicas. 

Tucurense, Vila Dias, Master e 
Capelinha são os semifinalistas 

do Cinquentão

Guardiã da Mulher acompanha 
82 mulheres vítimas de 

violência doméstica

Captura de procurado em 
Mogi Guaçu: Mandado de 
prisão cumprido no dia 

30 de outubro
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Mogi Mirim

Nesta terça-feira, dia 
31 de outubro, no audi-
tório da Faculdade Mu-
nicipal Professor Fran-
co Montoro (FMPFM), 
foi realizada a 3º Ofici-
na Preparatória sobre 
a Operação Chuvas de 
Verão 2023/2024. A ca-
pacitação tem o objetivo 
de promover aos agentes 
municipais fundamentos 
para atuação efetiva du-
rante o período de chuvas 
de verão, que acontece 
entre o período de 1º de 
dezembro e 31 de março, 
com vistas à redução dos 
riscos de desastres e afins. 
Cerca de 35 municípios 
da região de Campinas 
marcaram presença neste 
primeiro dia.

Na noite de 31 de 
outubro, a Honda Ko-
dyve de Mogi Mirim 
realizou um evento de-
slumbrante para apre-
sentar a seus clientes e 
convidados o mais novo 
lançamento da Honda: 
o ZR-V. Este veículo é 
uma verdadeira obra 
de arte da engenharia 
automotiva, que com-
bina de forma única a 
visibilidade de um SUV 
com a estabilidade de 
um Sedan. Os presentes 
tiveram a oportunidade 
de vivenciar em pri-
meira mão a revolução 
que o Honda ZR-V rep-
resenta no mundo dos 
automóveis.

Mogi MirimMogi Guaçu

Centro Cultural: bandas regionais dos anos 80 e 
90 serão homenageadas durante exposição na 

FeirArte de novembro
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Investir em boa genética hoje é ter mais 
carne e leite no futuro

Poder transformador da educação 
financeira no currículo escolar

O privilégio de ser casal

*Por Sérgio Saud, 
diretor da Associação 
Brasileira de Insemi-
nação Artificial (Asbia)

A pecuária de corte 
e de leite enfrenta desa-
fios, em 2023. A arroba 
do boi gordo caiu 23% 
entre janeiro e setem-
bro e o preço do leite ao 
produtor (média Brasil) 
teve redução de 9,3% 
no mesmo período – 
de acordo com o CE-
PEA/USP. Além disso, 
a pecuária leiteira foi 
bombardeada com a 
importação de 1,4 bil-
hão de litros de leite até 
agosto.

Em cenários como 
este, o investimento em 

genética de qualidade 
é indispensável. Ajus-
tar custos é necessário, 
claro. Mas não se pode 
abrir mão da produ-
tividade das próximas 
gerações, fator essencial 
para a mudança de rota, 
proporcionando o mel-
hor retorno econômico 
possível após a virada 
do ciclo.

Importante destacar 
que a pecuária é uma 
atividade de ciclo longo. 
São precisos pelo menos 
dois anos para ter um 
bovino pronto para o 
abate ou uma vaca pro-
duzindo leite.

D e s s a  f o r m a ,  é 
necessário ter visão de 
longo prazo. Quando 

o mercado mudar, o 
pecuarista que investe 
em genética, sanidade e 
nutrição animal colherá 
o que plantou.

Também é impre-
scindível que nesse mo-
mento,  mais do que 
nunca, o criador com-
preenda que usar boa 
genética não é gasto, 
mas o caminho seguro 
para produzir mais, mel-
hor e em menos tempo. 
Afinal, investimos no 
melhoramento para que 
as novas gerações sejam 
mais produtivas que as 
anteriores.

E o Brasil está fa-
zendo a lição de casa. 
Segundo dados do CE-
PEA, o peso médio dos 

bovinos tem-se elevado 
constan temente, ating-
indo o pico em 2021 
(último dado consoli-
dado disponível): em 
duas décadas, saltou 
de 228 kg para 278 kg 
(elevação de 21,9%). 
Esse resultado contribui 
não apenas para colocar 
no mercado melhores 
carcaças, mas também 
para impulsionar a pro-
dutividade e atender 
aos mercados interna-
cionais.

Ainda na pecuária 
de corte, os bezerros 
chegam à idade de des-
mame (7 meses) cada 
vez mais pesados. Le-
vantamento do mesmo 
CEPEA mostra que há 

uma década o peso mé-
dio no Mato Grosso do 
Sul era de 187,5 kg. At-
ualmente, está em 210 
kg: 12% de aumento.

O  m e l h o r a m e n -
to genético do reban-
ho leiteiro também é 
evidente. Em 2013, a 
produtividade média 
da vaca era de 1.500 
litros/ano; está agora 
em 1.825 litros/ano, de 
acordo com a Embrapa 
Gado de Leite.

Há mais :  5  anos 
atrás, 12% das fêmeas 
do plantel brasileiro 
eram inseminadas. No 
ano passado,  foram 
21%.

Essas e outras in-
formações  es tão  no 

Anuário ASBIA, que 
acaba de ser lançado e 
pode ser baixado gra-
tuitamente no site da 
entidade.

A boa notícia é que 
há espaço para contínuo 
avanço do desempenho 
produtivo e reprodu-
tivo. As empresas de 
genética fazem a sua 
parte e investem como 
nunca em produtos e 
serviços de qualidade 
para o sucesso dos pro-
dutores. E estamos fa-
lando de carne e de leite. 
A população global con-
tinua em crescimento e 
o mundo conta com o 
Brasil para a oferta de 
alimentos saudáveis e 
seguros.

Mayara Vieira Dias*

A inclusão da econo-
mia financeira como 
matéria escolar é de 
suma importância para 
a formação dos estu-
dantes. Essa iniciativa 
pode proporcionar uma 
série de benefícios não 
apenas individualmente, 
como também para a so-
ciedade como um todo. 

Primeiramente, ao 
introduzir a economia 
financeira no currículo 
escolar, se busca capaci-
tar os jovens desde cedo 
a entenderem conceitos 

cruciais relacionados 
ao dinheiro, poupança, 
investimento e gerencia-
mento de recursos. Esse 
tipo de aprendizado os 
prepara para tomar de-
cisões financeiras ao lon-
go de suas vidas, evitan-
do cair em armadilhas 
comuns relacionadas às 
finanças, além de pro-
mover maior estabili-
dade financeira pessoal. 

Outro importante 
benefício da introdução 
da educação financeira 
desde os primeiros anos 
de vida é uma profunda 
transformação social, 

uma vez que esse tipo 
de ensinamento nas es-
colas pode contribuir, de 
fato, para a redução da 
desigualdade econômi-
ca. Ao equipar os alunos 
com habilidades finan-
ceiras, estamos dando 
a todos, independen-
temente de sua origem 
socioeconômica, a opor-
tunidade de melhorar 
sua situação financeira 
e buscar seus objetivos. 

A economia financei-
ra também desempenha 
um papel fundamental 
na promoção da estabili-
dade econômica em nível 

nacional. Quando as pes-
soas entendem melhor 
os princípios econômi-
cos, são mais capazes 
de tomar decisões re-
sponsáveis e contribuir 
para uma economia mais 
robusta. 

Por fim, a educação 
financeira pode ser uma 
ferramenta poderosa na 
prevenção de fraudes 
financeiras e golpes, 
ocorrências que cres-
cem a cada dia em nosso 
país. À medida que os 
estudantes aprendem 
a reconhecer práticas 
financeiras duvidosas, 

eles se tornam menos 
propensos a cair em ar-
madilhas fraudulentas 
e, assim, não se tornem 
vítimas de pirâmides fi-
nanceira e outros golpes 
que afetam atualmente 
milhões de brasileiros. 

T o d o s  e s s e s 
benefícios evidenciam 
como a educação fi-
nanceira tem potencial 
transformador e, desse 
modo, deve ser trabalha-
da com jovens de todo 
o país. Como resultado, 
observaremos nossos 
jovens mais capacita-
dos a tomar decisões 

financeiras, reduzir a 
desigualdade econômica 
e promover a estabili-
dade econômica, preve-
nindo fraudes financei-
ras e golpes. Trata-se 
de uma iniciativa que 
certamente está alinhada 
com a visão de justiça e 
eficácia, que pode fazer 
total diferença na con-
strução de um futuro 
financeiramente mais 
seguro para todos. 

*Mayra Vieira Dias 
é advogada sócia do es-
critório Calazans e Vieira 
Dias Advogados

M a r c i a  E s t e v e s 
Agostinho

Casei-me e tornei-
me mãe na década de 
1990. Naquela época, 
ser mãe solteira já era 
socialmente aceitável 
e, se intencional, até 
bem-visto.  Era a tal 
“produção indepen-
dente”. Ainda assim, 
reconhecia-se a van-
tagem de criar filhos 
com um marido – o que 
nem sempre é possível. 
Portanto, era comum 
me perguntarem como 
havia conhecido meu 
m a r i d o .  R e s p o n d i a 
com minha versão da 
tradicional piada misó-
gina: “Fiz Engenharia. 
Mas não funcionou. Já 
estava apelando para o 
doutorado em Engen-
haria, quando, final-
mente, encontrei um 
marido! Agora eu posso 
estudar História…”

É claro que não era 
essa a intenção quan-
do escolhi minha car-
reira. Brincadeiras à 
parte ,  eu realmente 
tive sorte de conhecer 
alguém para casar, ca-
paz de compreender e 
apoiar minhas escol-
has. Afinal, um número 
crescente de mulheres 
tem enfrentado uma 
escassez de “homens 
casáveis”. Essa é a ex-

pressão que a econo-
mista americana Me-
lissa S.  Kearney usa 
p a r a  s e  r e f e r i r  a o s 
homens incapazes de 
contribuírem para a 
economia da família.  
No livro “The Two-Par-
ent Privilege” [O priv-
ilégio da dupla paren-
talide], ela mostra ev-
idências de que, nos 
EUA, os rendimentos 
das esposas não cos-
tumam ultrapassar os 
dos maridos e, quando 
o fazem, há uma maior 
chance de divórcios.

A o  m e s m o  t e m -
po em que as normas 
de gênero tradiciona-
is continuam válidas, 
a maior escolaridade 
das mulheres fez com 
q u e  e l a s  p u d e s s e m 
se tornar economica-
mente independentes. 
O resultado é que elas 
têm menos incentivos 
econômicos  para  se 
casar.  Consequente-
mente, mais crianças 
crescem em famílias 
monoparentais.

F i q u e i  s u r p r e s a 
com a similaridade en-
tre os casos americano 
e brasileiro no que ser 
refere à relação entre 
diploma universitário e 
casamento. Apesar das 
diferenças culturais e 
econômicas, em ambos 
os países o casamen-

to tornou-se mais co-
mum entre as pessoas 
com maior instrução 
e, portanto, mais ricas. 
De acordo com o Cen-
so Brasileiro de 2010, 
83% da população com 
ensino superior  era 
casada, enquanto ape-
nas 66% das pessoas 
com nível inferior ao 
ensino médio eram ofi-
cialmente casadas. Ke-
arney mostra que, para 
os EUA, os números 
são ligeiramente acima 
de 70% para indivíduos 
com diploma universi-
tário e abaixo de 60% 
para indivíduos sem 
diploma universitário. 
Portanto, o que escrevi 
sobre o meu país tam-
bém se aplica aos EUA: 
“Pessoas educadas ofi-
cializam suas uniões”.

No entanto,  uma 
distinção intrigante me 
ocorreu ao ler o livro 
de Kearney. Ela afirma 
que “quando as pessoas 
experimentam um au-
mento na renda ou na 
riqueza, elas tendem a 
ter mais filhos”. Os da-
dos do Brasil mostram 
uma realidade difer-
ente:  a  presença de 
filhos é inversa à ren-
da familiar. Enquanto 
a maioria (69%) das 
famílias mais pobres 
são casais com filhos, 
apenas uma pequena 

parcela (6%) é de casais 
sem filhos. Em contra-
partida, entre a classe 
mais rica, 44% são ca-
sais com filhos e 37% 
sem filhos. Portanto, 
no Brasil, quanto mais 
rico você for, maiores 
serão suas chances de 
casar e ter menos ou 
nenhum filho.

Olhando para meus 
filhos se transforman-
do  em adul tos ,  não 
posso deixar de pen-
sar em como eles são 
privilegiados por terem 
sido criados por am-
bos os pais. E quando 
olho para tudo que meu 
marido e eu construí-
mos juntos, percebo o 
privilégio que é fazer 
parte de um casal. O 
paralelo entre os dois 
países tende a confir-
mar a tese do “privilé-
gio dos dois pais”. Além 
disso, chama a atenção 
para os benefícios de 
viver junto como casal, 
mesmo que não seja pai 
ou mãe. Ser casal é um 
privilégio, mesmo sem 
filhos.

M a r c i a  E s t e v e s 
Agost inho é  Douto-
randa em História das 
Emoções e autora do 
livro Por Que Casamos 
(ed. Almedina Brasil).

VOU INVENTAR UMA MÁQUINA 

Hoje temos quase tudo,
tecnologia de ponta,
o futuro nos espera,

assim a Ciência aponta.

Mas lá nos anos já idos,
convidados ao casamento,

acabou o vinho da casa,
Jesus transformou o momento.

Aproveitou o ensejo certo
para os seus dons apresentar,

que Ele era o enviado
para tudo transformar.

Mas hoje o descaso impera,
muitos bebem sem medida,

fazem do lar um grande inferno,
a culpa sempre é da bebida.

Se eu tivesse o dom
de dominar a tecnologia,
inventava uma máquina:

transformar pinga em água fria.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Uma poesia 
para Jesus, volume 3, da coleção Mensagens de fé 
(editoraoartifice.com.br), em homenagem ao Dia 
do Inventor, que se comemora em 4 de novembro.
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Renovias executa troca de sinalização e 
reparo no pavimento em diversos trechos da 

malha viária

Refis entra em vigor a partir desta quarta-feira, 
dia 1º de novembro

Saae inaugura Posto de Atendimento Central 
no Espaço Cidadão

Da Redação

Equipes da Renovias 
estão trabalhando en-
tre hoje (30/10) e quar-
ta-feira (01/11) com o 
reparo no pavimento e 
a substituição de plac-
as de sinalização pavi-
mento nas rodovias Gov. 
Dr. Adhemar Pereira de 
Barros, Deputado Mário 
Beni e Vereador Rubens 
Leme Asprino.

Os serviços de reparo 
no pavimento aconte-

cem nos municípios de 
Mogi Guaçu (SP-340, 
kms 181, 182 e 185 ao 
188); Espírito Santo do 
Pinhal (SP-342, Kms 202 
ao 207 e 213 e 2014); e 
Aguaí (SP-344, kms 205, 
208, 209, 211 e 212). Já 
o trabalho de troca de 
placa de sinalização está 
programado para o km 
250 da rodovia Gov. Dr. 
Adhemar Pereira de Bar-
ros (SP-342), em Águas 
da Prata.

A Concessionária re-

força aos clientes que 
respeitem a sinalização 
e os limites de velocidade 
ao passar pelos locais 
com obras e/ou serviços 
de manutenção, uma vez 
que operários estão nas 
imediações da pista.

Para evitar possíveis 
t ranstornos  nos  lo-
cais com restrições de 
tráfego, recomenda-se, 
sempre que possível, que 
programem seus deslo-
camentos. As condições 
do trânsito estão dis-

poníveis no site www.
renovias.com.br.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição dos motor-
istas, 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta 
ligar no 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência, implanta-
dos a cada quilômetro.

A Renovias destaca 
ainda que o cronograma 
de obras é dinâmico e 
poderá sofrer alterações. 

Em caso de condições 
climáticas desfavoráveis, 

os serviços serão repro-
gramados.
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De Mogi Mirim

Foi inaugurado na 
manhã desta segun-
da-feira (30), o novo 
Posto de Atendimento 
Central do Saae (Serviço 
Autônomo de Água e Es-
gotos) de Mogi Mirim. 
A unidade, instalada no 
Espaço Cidadão, reúne 
os setores de atendi-
mento ao público e as-
sistência social que fun-
cionavam na sede da 
autarquia. O expediente 
segue de segunda a sex-
ta-feira, das 08h00 às 
17h00.

O presidente do Saae, 
Paulo Tarso de Souza, 
acompanhado do corpo 
de gestores e servidores 
da autarquia, salientou 
as melhorias implan-
tadas no atendimento 
ao consumidor. “Hoje, 

através da central de 
relacionamento, o Saae 
atende 24 horas por dia, 
sete dias por semana, 
facilitando muito a vida 
do consumidor que não 
precisa mais se deslocar 
do seu imóvel para solic-
itar diversos serviços”. 

Tarso também relem-
brou a implantação do 
Posto de Atendimento 
na Zona Leste, como 
experiência de sucesso 
na descentralização do 
atendimento. “Nós in-
auguramos o Posto de 
Atendimento na Zona 
Leste que atende cerca 
de 600 pessoas por mês, 
facilitando o acesso do 
cidadão que precisa bus-
car a autarquia”.

O prefeito munici-
pal, Paulo de Oliveira 
e Silva, parabenizou a 
iniciativa da autarquia 

de trazer o atendimento 
para um local estratégi-
co, movimentando a 
região central. “Temos 
aqui o Poupatempo, a 
Farmácia de Alto Custo, 
o Terminal de Ônibus e, 
agora, o Posto de Aten-
dimento do Saae, din-
amizando o centro de 
Mogi Mirim e facilitan-
do ao cidadão resolver 
suas questões do dia a 
dia”. 

A solenidade de in-
auguração contou ain-
da com a presença da 
primeira-dama e ver-
eadora Luzia Cristina 
Cortes Nogueira,  do 
chefe de gabinete Mauro 
Nunes, da secretária de 
Relações Institucionais 
Maria Helena Scudeler 
de Barros, secretário de 
Administração Antô-
nio Claudio da Rocha 

Salgado; Secretário de 
Cultura e Turismo Luiz 
Dalbo; secretário de 

Segurança Pública, Luiz 
Carlos Pinto; secretário 
de Mobilidade Urbana 

Leandro Bordignon e 
a Ouvidora Municipal 
Isabel Manara.

Fundo Social recebe 250 cestas básicas do 
Governo do Estado 

De Mogi Mirim

O Fundo Social de 
Mogi Mirim recebeu 250 
cestas básicas do Gover-
no do Estado de São Pau-
lo. Trata-se da primeira 
remessa de alimentos 
nesse ano a Mogi Mirim 
do governo Tarcício de 
Freitas, fruto de um 
trabalho realizado pela 
secretária de Relações 

Institucionais, Maria 
Helena Scudeler de Bar-
ros; pela vereadora Luzia 
Cristina Cortes Noguei-
ra; e pelo Coordenador 
de Políticas Públicas para 
a Pessoa Idosa Marcos 
Lemes, representando 
o Fundo Social do mu-
nicípio, junto à primei-
ra-dama e presidente 
do Fundo Social de São 
Paulo, Cristiane Freitas. 

O material entregue 
no Banco de Alimen-
tos será destinado às 
entidades assistenci-
ais e às cooperativas de 
reciclagem. O prefeito 
Paulo Silva, juntamente 
com Maria Helena, Lu-
zia, Marcos Lemes e o 
secretário de Agricultura, 
Oberdan Quaglio Alves, 
recebeu as cestas básicas. 
“É um trabalho social im-

portante do Governo do 
Estado”, enfatizou o pre-
feito, que destacou ainda 
o recebimento de 100 
cestas básicas, doadas 
pela empresa Milfarma. 
“Ela (empresa) continua 
entregando cestas para 
as famílias carentes des-
de a época da pandemia. 
Que sirva de exemplo 
para outras empresas”, 
ressaltou.
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Novembro é o Mês Nacional de Mobilização para 
o controle do Aedes aegypti 

RECÉM-ELEITO: João Ricaldes é o novo presidente 
do Conselho Municipal de Saúde

Educação promove mais uma vistoria em vans que 
realizam transporte escolar  

De Mogi Guaçu 

Entre os dias 1º e 30 
de novembro, será real-
izado em todo o país, o 
Mês Nacional de Mobi-
lização contra a dengue. 
A mobilização tem como 
objetivo o controle do 
Aedes aegypti, mosquito 
transmissor da dengue, 
zika e chikungunya. Em 
decorrência disso, Esta-
dos e municípios estão 
programando diversas 
ações a partir da próx-
ima quarta-feira, 1º de 
novembro. 

“Nesse período do ano 
são intensificados os con-
vites para que Estados, 
municípios e órgãos fed-
erais realizem atividades 
visando informar as co-
munidades sobre a im-
portância da prevenção 
e combate ao mosquito”, 
falou a bióloga da Vig-
ilância Epidemiológica 
(VE) de Mogi Guaçu, 
Cristiana Folchetti Mon-
teiro Ferraz. 

A Secretaria Municipal 
de Saúde já programou 

quatro ações para infor-
mar a população sobre a 
importância de eliminar 
os focos do mosquito an-
tes da época mais quente 
do ano. A primeira delas 
ocorrerá no dia 7 de no-
vembro, uma terça-feira, 
durante a FeirArte, no 
Centro Cultural, localiza-
do na Avenida dos Tra-
balhadores, no Jardim 
Camargo.  

Outra atividade está 
marcada para o dia 19 
de novembro, nas de-
pendências do Serviço 
Socia l  da  Indústr ia 
(SESI), na Rua Eduardo 
Figueiredo, nº 300, no 
Jardim Veneza, quando 
as equipes de Saúde vão 
realizar um trabalho de 
orientação. As ações tam-
bém acontecerão nos dias 
10 e 24 de novembro, na 
Feira Noturna Sabor da 
Rua, na Avenida Alíbio 
Caveanha, no Jardim 
Novo I.    

A bióloga comentou 
que, com a chegada do 
calor e das chuvas, as 
ações de combate ao 

mosquito para evitar sua 
proliferação devem ser 
intensificadas.  “O Aedes 
aegypti é uma ameaça 
à população e, por isso, 
as ações devem ser bem 
intensificadas duran-
te o mês de novembro, 
porque quando volume 
de chuvas aumenta, fa-
cilita a reprodução do 
inseto”, disse. 

Índice 
Segundo pesquisa da 

Vigilância Epidemiológi-
ca (VE), o Índice de In-
festação Predial (IIP) 
do município ficou em 
0,5% para infestação pelo 
Aedes aegypti realizado 
em outubro de 2023. 
O número apontou um 
padrão satisfatório, in-
ferior ao limite de 1% 
recomendado pelo Pro-
grama de Epidemiologia 
e Controle de Doença de 
Mogi Guaçu.  

No entanto, essa mes-
ma pesquisa mostra que 
houve um aumento no 
número de larvas en-
contradas do mosquito 

transmissor da dengue, 
zika vírus e febre chi-
kungunya na cidade em 
alguns bairros. De acor-
do com o programa de 
epidemiologia de Mogi 
Guaçu, abaixo de 1% é o 
ideal (baixo risco de in-
festação), de 1% a 3,9% é 
considerado médio risco 
e acima de 4% alto risco.  

Em Mogi Guaçu, são 
25 áreas de cobertura 
de combate à doença 
e, deste total, as situ-
ações mais críticas foram 
encontradas em cinco 
delas, sendo nas regiões 
das Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs) do Zanibo-
ni II com 2,5%, Hermínio 
Bueno (1,25%), Guaçu 
Mirim (2,5%), Jardim 
Guaçuano (1,67%) e Rosa 
Cruz (1%). Nas demais, o 
índice ficou em zero.   

“Ainda que o índice 
seja bom, não podemos 
afrouxar nos cuidados 
preventivos porque em 
cinco áreas de cobertura 
houve infestação do mos-
quito. Por isso, pedimos 
que toda a população 

mantenha os cuidados 
em suas casas, quintais 
e comércios eliminando 
recipientes que possam 
acumular água e favore-
cer a reprodução do mos-
quito”, comentou.  

Casos 
Em 2023, segundo 

dados da Vigilância Ep-
idemiológica,  foram 
notificados 5.388 casos 
de dengue, sendo 801 
positivos. No município, 
a maioria de casos da 

doença ocorreram no pri-
meiro semestre do ano. 
Até o momento, a área 
mais afetada é a das Chá-
caras Alvorada com 139 
casos confirmados. Na 
sequência, está a região 
da Zona Norte de Mogi 
Guaçu com 143 casos 
que incluem os bairros 
do Jardim Ypê Pinheiro 
(67), Jardim Novo I (42) 
e Jardim Guaçuano (34). 
E depois encontra-se 
com 75 casos o Jardim 
Canaã, na Zona Leste.

De Mogi Mirim

O professor João Ri-
caldes, 61, é o novo pres-
idente do CMS (Conselho 
Municipal de Saúde) para 
o triênio 2024/26, com a 
posse prevista para ocor-
rer nesta sexta-feira (3). 
Ele foi escolhido na tarde 
de terça-feira (31). 

Junto com Ricaldes 
foram eleitas a vice-pres-
idente do CMS, Rita de 

Cássia Capitoni, a primei-
ra secretária, Isilda Grassi 
Cola Choqueta e Marice 
Costa Porto de Moraes, 
como segunda secretária. 
João venceu a eleição por 
9 votos a 6, superando o 
antigo presidente João 
Olegário. 

“Foi uma eleição tran-
quila, civilizada, disputa-
da por dois amigos”, fez 
questão de frisar Ricaldes. 
Antes desse cargo, o novo 

presidente da CMS era 
conselheiro de saúde da 
UBS do Aterrado. Segun-
do ele, seus principais 
projetos à frente ao con-
selho é cumprir a delib-
erações feitas durante as 
conferências de Saúde 
realizadas nesse ano, des-
de a etapa municipal até a 
Conferência Nacional em 
Brasília, da qual Ricaldes 
participou como delegado, 
representante de Mogi 

Mirim. 
Ele citou algumas des-

sas propostas, como a 
ampliação da atuação 
do Conselho na fiscal-
ização da saúde pública, 
dos postinhos, da UPA 
(Unidade de Pinto Aten-
dimento) da Zona Leste e 
Santa Casa, aprimorando 
o serviço ao usuário.

Outra meta de Ricaldes 
é articular ações junto 
às secretarias de Saúde e 

Educação para combater 
a abstenção nos postinhos, 
envolvendo também os 
conselhos de bairro. 

Por último, Ricaldes 
prometeu colaborar com 
a Câmara Municipal na 
destinação de verbas im-
positivas, para facilitar o 
planejamento em saúde 
pública, assim como na 
obtenção de verbas para a 
Saúde do Município. 

A secretária municipal 

de Saúde, Clara Alice Fra-
co de Almeida Carvalho, 
cumprimentou o eleito, 
afirmando que Ricaldes 
será um excelente gestor 
do CMS. Já o prefeito 
Paulo Silva acredita que 
o novo presidente vai for-
talecer, ainda mais, o con-
selho, trabalhando em 
parceria com a adminis-
tração pública para o mes-
mo bem comum, que é a 
Saúde dos mogimirianos.

De Mogi Guaçu

A Secretaria Municipal 
da Educação realiza nesta 
semana mais um processo 
de vistoria das vans que at-
uam no transporte escolar. 
A ação é feita em parceria 

com a Diretoria de Ensino 
de Mogi Mirim, pois a Pre-
feitura também executa o 
transporte escolar da rede 
estadual. Portanto, todos 
os prestadores do serviço 
que atuam no município 
passam pela vistoria.  

As vistorias em veículos 
que realizam o transporte 
escolar são obrigatórias 
para todos os donos dos 
veículos que realizam a 
ação no município. Sem 
as vistorias, as vans ficam 
impedidas de realizar as 

atividades. A ação, que 
ocorre na sede da Secre-
taria Municipal da Edu-
cação, visa conferir se os 
veículos estão aptos para 
transportar os estudantes 
com segurança e conforto.  

Com o cumprimento 

de todas as exigências, a 
van recebe um selo oficial 
que confirma a regulari-
dade. Em caso de irregu-
laridade, o motorista tem 
prazo para se adequar e 
retomar o processo de 
vistoria. “A vistoria das 

vans é um procedimento 
que realizamos sempre, 
visando à máxima segu-
rança dos estudantes e dos 
profissionais envolvidos”, 
comentou o secretário 
municipal da Educação, 
Paulo Paliari.

Defesa Civil: Mogi Guaçu sedia treinamento 
da Operação Chuvas de Verão 2023/2024 

De Mogi Guaçu

Nesta terça-feira, dia 
31 de outubro, no au-
ditório da Faculdade 
Municipal  Professor 
Franco Montoro (FMP-
FM), foi realizada a 3º 
Oficina Preparatória so-
bre a Operação Chuvas 
de Verão 2023/2024. A 
capacitação tem o ob-
jetivo de promover aos 
agentes municipais fun-

damentos para atuação 
efetiva durante o período 
de chuvas de verão, que 
acontece entre o período 
de 1º de dezembro e 31 
de março, com vistas à 
redução dos riscos de de-
sastres e afins. Cerca de 
35 municípios da região 
de Campinas marcaram 
presença neste primeiro 
dia. 

O treinamento é or-
ganizado pela Coorde-

nadoria de Proteção e 
Defesa Civil do Estado 
de São Paulo, em parce-
ria com seus represen-
tantes regionais e pelo 
Departamento Munici-
pal de Proteção e Defesa 
Civil de Mogi Guaçu. O 
evento conta com apoio 
da Coordenadoria Estad-
ual de Proteção e Defesa 
Civil e da Regional I5 de 
Campinas, que englo-
ba Mogi Guaçu, Mogi 
Mirim, Itapira, Conchal, 
Espírito Santo do Pinhal, 
Aguaí, Araras, Leme e 
Pirassununga. 

A oficina é dividida 
em duas partes, sendo 
realizada nesta terça e 
quarta-feira, 1º de no-
vembro, sendo a pri-
meira direcionada para 
aulas teóricas com pal-
estras sobre logística 
humanitária; condições 
meteorológicas para o 

período de chuvas; situ-
ação de anormalidade e 
análise de solo e vistoria 
de campo. No segun-
do dia, os participantes 
serão levados a campo 
para passarem pela parte 
prática da capacitação.  

Esta capacitação é 
a terceira de um total 
de oito treinamentos 
que são efetuados em 
diferentes regiões do 
Estado de São Paulo. 
Na próxima semana, a 
oficina será realizada em 
Piracicaba.   

Marcelo Sartori e Ana 
Cláudia Arruda, respec-
tivamente, secretário e 
secretária-adjunta da 
SAAMA; Cássio Lucia-
no dos Santos, assessor 
da Assistência Social; 
representantes da Sec-
retaria de Serviços Mu-
nicipais; membros do 
Serviço Autônomo Mu-

nicipal de Água e Esgo-
tos (SAMAE)

Leonardo Matielo, 
presidente da Fundação 
Educacional Guaçuana 
(FEG); além de Vagner 
Martins da Silva, major 
da PM e diretor da Di-
visão de Análise de Risco 
da Coordenadoria Estad-
ual de Proteção e Defesa 
Civil participaram da 
abertura do evento. 

“Precisamos entend-
er as demandas da Se-
gurança Pública e da 
Defesa Civil, que estão 
sempre alinhadas. Este 
é um momento de com-
partilhar ideias, bons 
resultados. É um evento 
de aprendizado entre os 
Departamentos de Def-
esa Civil dos municípios 
da região”, ressaltou 
Paulo Henrique da Sil-
va Gomes, secretário 
municipal de Segurança 

Pública, que está rep-
resentando o prefeito 
Rodrigo Falsetti na ca-
pacitação. 

O diretor do Depar-
tamento Municipal de 
Proteção e Defesa Civil 
de Mogi Guaçu, Car-
melito Osório Silveira, 
ressaltou que este trein-
amento é o sétimo real-
izado em Mogi Guaçu. “A 
presença de todos esses 
municípios é de grande 
valia. Quanto mais in-
tegrarmos as equipes da 
região, mais vamos nos 
aperfeiçoar e nos prepa-
rar para as demandas 
desta atual operação 
e em outras futuras”, 
pontuou.   

A Faculdade Munic-
ipal Professor Franco 
Montoro está localiza-
da na Rua dos Estu-
dantes, s/n, no bairro da 
Cachoeira de Cima. 
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Tucurense, Vila Dias, Master e Capelinha são os 
semifinalistas do Cinquentão

Barbearia e Flamboyant vão decidir a Série 
Bronze

Santa Clara larga em vantagem; Atlético e 
Recanto ficam no empate

Torneio de truco encerra Jogos dos 
Servidores Municipais de 2023; Educação é a 

campeã geral 

De Mogi Mirim

A briga pelo título do 

Campeonato de Futebol 
Cinquentão em 2023 
segue agora com quatro 

equipes. No domingo 
(29), Tucurense, Vila 
Dias, Master Amigos 
e Capelinha venceram 
seus jogos e avançaram 
para as semifinais. Os 
duelos em formato úni-
co foram realizados em 
quatro praças esporti-
vas da cidade.

Destaque para o con-
fronto no campo da Vila 
Dias, em que o time da 
casa, líder do Grupo 2 
na primeira fase, ven-
ceu o Santa Luzia por 
8 a 0. Márcio Souza 
marcou três gols e Pau-

lo César, Paulo Bonfim, 
Capone, José Eduardo 
e Fauzer fecharam a 
goleada. Primeira co-
locada do Grupo 1, a 
Tucurense ganhou do 
Camarões por 2 a  0 
no Tucurão. Marcelo e 
Márcio Crispim fizeram 
os gols da Veterana, at-
ual campeã do torneio.

A Tucurense agora 
vai enfrentar o Master 
Amigos,  de Socorro, 
que ganhou do Nacio-
nal, de Espírito Santo 
do Pinhal, por 3 a 1, no 
campo do Santa Cruz. 

Paulo Henrique foi o 
destaque do Master, 
com três gols. Marcos 
Fachim descontou para 
os pinhalenses. Já no 
Mirante, o Americano 
foi eliminado ao per-
der por 4 a 1 para o 
Capelinha, de Conchal. 
Josi ldo,  duas vezes, 
e  Eucídio e Agabaty 
marcaram os gols do 
Capelinha, enquanto 
Manoel descontou para 
o Americano.  

As semifinais serão 
realizadas neste do-
mingo (5). A partir das 

8h00,  no campo do 
Santa Cruz, a Vila Dias 
encara o Capelinha. Já 
no Tucurão, no mesmo 
horário, tem Tucurense 
x Master Amigos. As-
sim como nas quar-
tas de final, as equipes 
de melhor campanha 
(Tucurense e Vila Dias) 
jogam pelo empate para 
ir à decisão. Na final, 
também em jogo único, 
não haverá vantagem 
e o campeão será con-
hecido nos pênaltis em 
caso de empate no tem-
po normal.

De Mogi Miirm

Está definida a final 
da Série Bronze da Copa 
Carlos Corrêa de Futebol 
Amador. Barbearia e 
Flamboyant vão brigar 
pelo título da ‘Tercei-
rinha’ em partidas agen-
dadas para os dias 5 e 12 
de novembro.

Para chegar à decisão, 
o Barbearia passou por 

um teste de fogo contra 
o Jardim Soares, atu-
al campeão da Bronze. 
Após empatarem por 2 
a 2 no jogo de ida, na 
Vila Dias, as equipes 
voltaram a ficar na igual-
dade no Tucurão neste 
domingo (29) e o 0 a 0 
levou a disputa da vaga 
para os pênaltis. Brilhou 
então a estrela do goleiro 
Bruno, do Barbearia, 

que defendeu duas co-
branças.

M u r i l o ,  L u c a s , 
Cesinha e Gadita mar-
caram para o Barbearia 
e apenas Emerson e Ga-
briel converteram para 
o Soares. Com a vitória 
por 4 a 2 o Barbearia 
avançou para a final e 
agora decidirá o título 
da Bronze com o Flam-
boyant.

A equipe da Zona 
Norte teve 100% de 
aproveitamento no due-
lo com o Laranjeiras. 
Depois de ganhar por 2 
a 1 no Tucurão, o Flam-
boyant levou a vantagem 
do empate para a Vila 
Dias. Porém, neste dia 
29, voltou a vencer e fez 1 
a 0 sobre o time da Zona 
Leste graças ao gol do 
atacante Vinicius.

As finais serão nos 
próximos finais de sem-
ana. No domingo (5), o 
Flamboyant receberá o 
Barbearia no Tucurão a 
partir das 10h00. Já no 
domingo (12), o jogo da 
taça será às 15h00 no 
campo do Santa Cruz. 
Assim como nas semi-
finais, na decisão não 
há vantagem do empate 
no placar agregado e, 

em caso de igualdade 
na soma das partidas, o 
campeão será conhecido 
nas penalidades.

N a  S é r i e  B r o n z e , 
a Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sejel 
(Secretaria de Esporte 
Juventude e Lazer) pa-
gará um prêmio de R$ 
3 mil ao campeão e R$ 1 
mil à equipe mais disci-
plinada.

De Mogi Mirim

As semifinais da Série 
Prata da Copa Carlos 
Corrêa de Futebol Ama-
dor tiveram início no 
domingo (29). O Santa 
Clara saiu em vanta-
gem diante do Pombal. 
Em duelo realizado no 
Tucurão, o time da Zona 
Norte venceu por 3 a 2.

Kauê Delfino abriu 
o placar aos 26 minu-
tos do primeiro tem-
po para o Santa Clara 
e o Pombal empatou 
aos 50, com Paulão. Na 

etapa final, Luiz Carlos 
desempatou, aos 14, e 
Kauê voltou a marcar, 
aos 30. Porém, aos 33, 
Netão diminuiu para o 
Pombal e o jogo termi-
nou 3 a 2 para o Santa 
Clara.

O  d u e l o  d e  v o l t a 
será no domingo (5), 
às 10h00, no campo do 
Santa Cruz. O Pombal 
precisa vencer por um 
gol de diferença para 
levar a decisão para as 
penalidades. Caso vença 
por dois ou mais gols 
de diferença, o Pombal 

avança à final de forma 
direta. Já o Santa Clara, 
além de se classificar 
com qualquer vitória, 
também vai à decisão se 
empatar o segundo jogo.

Atlético x Recanto
A outra  semif inal 

está  a inda mais  em 
aberto. No campo do 
Santa Cruz, Recanto 
da Cachoeira e Atlético 
Mogi empataram em 1 a 
1. Líder da segunda fase, 
o Atlético abriu o placar 
aos 31 da etapa final, 
com Iraildo. Porém, aos 

41 do segundo tempo, 
Helamã deixou tudo 
igual.

O duelo de volta será 
no domingo (5), a partir 
das 10h00, no campo do 
Mirante. Se houver um 
novo empate a decisão 
da vaga irá para os pên-
altis e quem vencer o 
jogo se classifica para a 
final. A Série Prata da 
Copa Carlos Corrêa é or-
ganizada pela Prefeitura 
de Mogi Mirim por meio 
da Sejel (Secretaria de 
Esporte Juventude e 
Lazer).

De Mogi Guaçu 

Chegou ao fim mais 

uma edição dos Jogos 
dos Servidores Munic-
ipais. A competição foi 

finalizada no sábado, 
dia 28 de outubro, con-
forme previsto pela Sec-

retaria Municipal de Es-
porte e Lazer (SEL), com 
a realização do torneio 
de truco, que terminou 
com a equipe do Serviço 
Autônomo Municipal de 
Água e Esgoto (SAMAE) 
na primeira colocação. 
A competição aconteceu 
na sede da SEL.  

A dupla Carlos Eduar-
do Colla e Tadeu Pereira 
Santos foi a campeã, 
seguida pela dupla Iva 
Maria Marques Almeida 
e Jaqueline Pelegrini, 
do Hospital Municipal 
Dr. Tabajara Ramos, 
e Carlos Eduardo F. 
Melo e Benedito Jácomo 
Depieri, também do SA-
MAE. Na classificação 
geral, a Secretaria Mu-

nicipal da Educação ga-
rantiu o primeiro lugar 
na disputa com outras 
cinco equipes competi-
doras representantes de 
órgãos públicos.  

As equipes da Secre-
taria da Educação e do 
SAMAE ficaram empa-
tados na primeira co-
locação com 34 pontos 
somados, porém, nos 
critérios de desempate, 
a Educação levou a mel-
hor, já que venceu mais 
modalidades (4), em 
comparação com o SA-
MAE (2).   

Os Jogos dos Servi-
dores Municipais con-
taram com a partici-
pação de seis equipes, 
sendo elas as Secretarias 

de Educação, Esporte e 
Lazer, Serviços Munic-
ipais, Segurança Públi-
ca, além do SAMAE e 
Hospital Municipal. Ao 
longo da competição, 
foram disputadas nove 
modalidades: xadrez, 
vôlei de quadra, vôlei 
de praia, truco, tênis 
de mesa, damas, futsal, 
dominó e beach tênis.  

Classificação geral 
Educação – 34 pon-

tos (campeã por critério 
de desempate) 

Samae – 34 pontos 
Hospital – 28 pontos 
Esporte – 19 pontos  
SSM – 16 pontos 
Segurança – 13 pon-

tos
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6ª edição do Domingo na Franco acontece 
no dia 12 de novembro; simulação de 
atropelamento será realizado no dia 8   

Evento de lançamento do Honda ZR-V na 
Honda Kodyve Mogi Mirim: O casamento 

da elegância e desempenho 

De Mogi Guaçu 

A Faculdade Munic-
ipal Professor Fran-
co Montoro (FMPFM) 
agendou para o próximo 
dia 12 de novembro o 
6º Domingo na Franco, 
que acontece das 9h às 
18h, nas dependências 
da instituição de ensi-
no, localizada na Rua 
dos Estudante, s/n, na 
Cachoeira de Cima. O 
evento é aberto ao pú-
blico e conta com apoio 
da Pedallife. 

O Domingo na Fran-
co contará com várias 
atrações,  sendo elas 

gastronômicas com food 
trucks e barracas com 
várias opções de comida 
e bebida, feira de arte-
sanato, atividades in-
fantis, como pula pula, 
palhaço, escultura de 
bexiga, brinquedos in-
fláveis, algodão doce e 
uma exposição de car-
ros antigos, jeeps e mo-
tocicletas. Além das at-
rações musicais, haverá 
sorteio de brindes.  

A i n d a  n a  p r o -
gramação,  o  evento 
também contará com 
passeio de bicicleta que 
se iniciará em frente 
da loja Pedallife,  na 

Avenida 9 de Abril, per-
correndo as principais 
ruas e avenida de Mogi 
Guaçu até chegar na 
sede da Franco Mon-
toro. 

“O Domingo na Fran-
co é um evento insti-
tucional que realiza-
mos anualmente. Nos-
so principal objetivo é 
trazer o público para 
dentro da faculdade, 
para nos aproximarmos 
da comunidade e divul-
garmos os nossos cur-
sos. Esperamos receber 
cerca de 2.000 pessoas 
neste dia”, pontuou Ana 
Caroline Costa Noguei-

ra, coordenadora geral 
da instituição.  

Simulação 
No dia 8 de novem-

bro, às 9h, o curso de 
Medicina da FMPFM 
vai realizar a 1ª Sim-
ulação Realística em 
Urgência e Emergência. 
A simulação contará 
com uma parceria com 
o Corpo de Bombeiros, 
SAMU e Renovias. O 
evento acontecerá na 
sede da instituição.  

No local, será feita 
uma simulação realísti-
ca de um atropelamento 
com a utilização de um 

carro, performance dos 
alunos de medicina, 
além de incidência de 

barulhos de sirene e 
gritaria, simulando um 
cenário de pânico.   

Da Redação

Na noite de 31 de ou-
tubro, a Honda Kodyve 
de Mogi Mirim realizou 
um evento deslumbrante 
para apresentar a seus 
clientes e convidados o 
mais novo lançamento 

da Honda: o ZR-V. Este 
veículo é uma verdadeira 
obra de arte da engen-
haria automotiva, que 
combina de forma única 
a visibilidade de um SUV 
com a estabilidade de 
um Sedan. Os presentes 
tiveram a oportunidade 

de vivenciar em primeira 
mão a revolução que o 
Honda ZR-V represen-
ta no mundo dos au-
tomóveis.

A União de SUV e Se-
dan

O Honda ZR-V é a per-

sonificação da inovação 
automotiva, reunindo 
características desejáveis 
??de dois mundos dif-
erentes. Ele oferece a 
visibilidade elevada e 
a robustez de um SUV, 
enquanto mantém a ag-
ilidade e a estabilidade 

de um Sedan. Isso se tra-
duz em uma experiência 
de condução excepcio-
nal que atende tanto às 
necessidades de quem 
busca aventuras fora de 
estrada quanto aquelas 
que priorizam o conforto 
em viagens urbanas.

Luxo e Elegância
Uma das característi-

cas mais marcantes do 
Honda ZR-V é o seu com-
promisso com o luxo e 
a elegância. Com aca-
bamentos refinados e 
materiais de alta quali-
dade, o interior do ZR-V 
exala sofisticação. Os 
detalhes cuidadosamente 
projetados e os materiais 
premium proporcionam 
um ambiente requintado 
para os ocupantes. Este é 
um carro que atende aos 
clientes mais exigentes, 
aqueles que valorizam 

não apenas o desem-
penho, mas também o 
requinte.

Descubra o Novo ZR-V 
na Honda Kodyve Mogi 
Mirim

Se você está ansioso 
para conhecer mais sobre 
o Honda ZR-V e exper-
imentar pessoalmente 
suas inovações, a Honda 
Kodyve Mogi Mirim está 
pronta para recebê-lo. 
Visite sua loja localiza-
da na Rua Padre Roque 
2901.

O Honda ZR-V repre-
senta o futuro dos carros, 
combinando o melhor 
de dois mundos e ofere-
cendo luxo, elegância 
e desempenho em um 
único pacote. Não perca 
a oportunidade de desco-
brir a próxima revolução 
automotiva na Honda 
Kodyve de Mogi Mirim.

Reunião da RMC em Santa Bárbara d’Oeste com a 
participação do Secretário Estadual de Segurança 

Guilherme Derrite
Reportagem: Susi 

Baião
Fotos: Susi Baião

A cidade de Santa Bár-
bara d’Oeste sediou a 
240ª Reunião do Consel-
ho de Desenvolvimento 
da Região Metropolitana 
de Campinas (RMC) no 
dia 31 de outubro de 2023, 
no auditório da Secretaria 
de Meio Ambiente da ci-
dade. O evento teve como 
destaque a presença do 
Secretário Estadual de 
Segurança Pública, Guil-
herme Derrite, e reuniu 
prefeitos e representantes 
da região.

A reunião foi conduz-
ida pelo prefeito de Jag-
uariúna e presidente da 
RMC, Gustavo Reis, que 

destacou a importância 
da presença do secretário 
Derrite,

A reunião foi conduz-
ida  pelo prefeito de Jag-
uariúna e pelo presidente 
da RMC, Gustavo Reis. O 
prefeito destacou a im-
portância da presença do 
secretário Derrite, res-
saltando que a união da 
região fortalece as de-
cisões tomadas. “A pre-
sença do secretário con-
tribuiu para uma reunião 
mais pragmática e eficaz”, 
afirmou o prefeito.

O prefeito de Santa 
Bárbara d’Oeste, Rafael 
Piovezan, expressou sua 
satisfação por receber 
um encontro de tamanha 
importância na cidade, 
enfatizando a prestígio de 

contar com a presença do 
Secretário Derrite e dos 
prefeitos da região.

O Secretário Guil-
herme Derrite discursou 
sobre as ações já realiza-
das e os planos da Secre-
taria de Segurança Públi-
ca. Um dos destaques é a 
distribuição estratégica 
de novos policiais para 
suprir as regiões com 
maiores déficits de segu-
rança. Atualmente, mais 
de 2.600 policiais estão 
em formação e 14,7 mil 
vagas de concurso estão 
em andamento.

Redistribuição de Efe-
tivo:

Durante a reunião, foi 
anunciado que os poli-
ciais que se formarão 

nos próximos concursos 
das polícias Civil e Mil-
itar serão distribuídos 
de forma uniforme pelo 
estado, priorizando as de-
mandas dos municípios 
com maiores defasagens. 
Essa medida visa a uni-
formização da redis-
tribuição de policiais em 
todo o território paulista, 
adequando o efetivo con-
forme as necessidades.

O Secretário Derrite 
destacou a importância 
da integração entre os 
municípios por meio do 
sistema Muralha Paulista, 
que permite o acesso aos 
bancos de dados das polí-
cias para detectar carros 
roubados, furtados ou en-
volvidos em crimes assim 
que passam por câmeras 

de monitoramento. A in-
tegração visa combater o 
crime transnacional, que 
rompe as barreiras dos 
estados.

Crescimento do Siste-
ma:

Desde o início do ano, 
o número de municípios 
com convênios para o 
sistema Muralha Paulista 
e outros programas da 
Secretaria de Segurança 
subiu de 190 para 640. O 
Secretário enfatizou que o 
uso da tecnologia é um in-
vestimento na segurança 
pública, beneficiando a 
eficácia das ações.

Recaptura de Procura-
dos

O Muralha Paulista 

também contribui para a 
recaptura de indivíduos 
procurados pela Justiça 
de outros estados que 
estejam em São Paulo. 
Antes, não constava que 
esses criminosos eram 
foragidos em São Paulo. 
A integração do sistema 
mudou esse cenário, aju-
dando a recuperar mais 
de dois terços dos mais de 
40 mil processados   pela 
Justiça.

A reunião foi encer-
rada com a sensação de 
que a integração entre os 
municípios e a atuação do 
Secretário Derrite con-
tribuirão significativa-
mente para a melhoria 
da segurança pública na 
região e no estado de São 
Paulo todo.
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Guardiã da Mulher acompanha 82 mulheres 
vítimas de violência doméstica  

Captura de procurado em Mogi Guaçu: Mandado 
de prisão cumprido no dia 30 de outubro

Violência doméstica e tentativa de homicídio 
chocam comunidade em Mogi Mirim

Apreensão de drogas em Mogi Guaçu leva casal 
à prisão por tráfico

De Mogi Guaçu 

A Patrulha Guardiã 
da Mulher já atendeu 
141 casos de medidas 
protetivas de mulheres 
que foram vítimas de 
violência doméstica em 
Mogi Guaçu. Deste total, 
82 mulheres recebem 
acompanhamento reg-
ularmente com visitas 
de monitoramento e, 
dentre elas, há algumas 
que contam com o apoio 
do botão de alarme SOS 
Emergência porque são 
vítimas de casos mais 
graves de recorrências 
de agressões dos ex-com-
panheiros.  

Em janeiro de 2023, 
o lançamento do pro-
jeto Patrulha Guardiã 
da Mulher aconteceu 
juntamente com a in-
auguração do Espaço 

Guardiã, que fica local-
izado na Avenida 9 de 
Abril, nº 917, no Jardim 
Centenário. O projeto é 
pioneiro no município e 
oferece atendimento es-
pecializado, humanizado 
e sigiloso para as mul-
heres agredidas, tendo 
coordenação da Secre-
taria Municipal de Segu-
rança e apoio da Guarda 
Civil Municipal (GCM).  

As responsáveis pela 
Patrulha Guardiã da 
Mulher são as GCM’s 
Isabel, Sueli e Camila 
que também cuidam do 
atendimento no Espaço 
Guardiã, unidade ded-
icada exclusivamente 
ao acolhimento de mul-
heres e ao processamen-
to de ocorrências rela-
cionadas à Lei Maria da 
Penha, atendendo à Lei 
Municipal nº 5.486 de 

2021, indicada pela ver-
eadora Judite de Oliveira 
e de autoria do prefeito 
Rodrigo Falsetti. 

De acordo com as 
responsáveis, em nove 
meses e meio de tra-
balho, o programa têm 
obtido resultados posi-
tivos. “Temos visto pes-
soas gratas e temos per-
cebido durante as visitas 
de monitoramento que 
essas mulheres já muda-
ram o pensamento como, 
por exemplo, na busca de 
trabalho para cuidar dos 
filhos, porque elas têm 
descoberto que podem 
ser independentes”, co-
mentaram.  

No momento, a Pa-
trulha Guardiã da Mul-
her faz o monitoramento 
da escala de gravidade de 
agressões dos 82 casos 
de mulheres que ader-

iram ao programa por 
escolhas próprias, sendo 
seis delas moradoras da 
região central; 13 resi-
dentes da Zona Sul; 36 
da Zona Norte 1 (região 
dos Ypês); e outras 27 da 
Zona Norte 2 (região do 
Jardim Fantinato).  

“O objetivo é diminuir 
a recorrência de novas 
agressões e checar como 
está o incômodo dos 
ex-parceiros. A violên-
cia doméstica é um ciclo 
vicioso que inclui lua-
de-mel, agressão verbal, 
agressão física e o arre-
pendimento. Depois do 
perdão, o ciclo começa 
novamente e é aí que 
temos que ficar em aler-
ta para que estes casos 
não se transformem em 
feminicídio”, destacou o 
secretário de Segurança, 
Paulo Henrique da Silva 

Gomes. 
Por meio do pro-

grama, as GCM´s Isabel, 
Sueli e Camila também 
promovem palestras so-
bre a violência doméstica 
em 26 instituições da 
cidade, além de esco-
las, empresas e igrejas. 
Até o momento, 1.989 
pessoas já participaram 
dos eventos. Durante 
as palestras, o principal 

tema apresentado é so-
bre os tipos de violência 
doméstica: moral, pat-
rimonial (financeira), 
psicológica e física.  

Denúncias 
As denúncias de vi-

olência doméstica podem 
ser feitas para a Guarda 
Civil Municipal pelos 
números 153 ou (19) 
99935.5262 (WhatsApp)

De Mogi Guaçu

Às 14h15, uma equipe 
policial foi acionada a 
comparecer do Fórum de 
Mogi Guaçu para uma op-
eração de captura de um 
indivíduo com um man-
dado de prisão em aberto. 
O alvo, identificado como 
LBC, foi localizado e deti-
do, marcando mais um 
passo importante na bus-
ca pela justiça na região.

Ao realizar a aborda-
gem, os oficiais proced-
eram com uma busca 
pessoal minuciosa, não 
encontrando nenhum 
item ilícito. Entretanto, 
uma consulta criminal 
revelou que havia um 
mandado de prisão em 
desfavor da LBC. O man-
dado estava relacionado 
com um crime enquadra-
do no artigo 157 do Códi-
go Penal.

Diante desta desco-
berta, o indivíduo foi in-
formado de seus direit-
os constitucionais e, em 
seguida, conduzido até 
a Central de Polícia Ju-
diciária de Mogi Guaçu. 
Lá, o Delegado de Polícia 
tomou ciência da situação 
e efetuou o cumprimento 
do mandado de prisão, 
elaborando o Boletim 
de Ocorrência Policial 
(BOPC) correspondente.

Com a prisão da LBC, 
ele permanecerá sob a 
custódia das autoridades, 
aguardando as próximas 
ações de justiça. Esta op-
eração demonstra o com-
promisso das forças de 
segurança em garantir 
a segurança da comuni-
dade e em cumprir a lei, 
dando um passo impor-
tante na busca por um 
ambiente mais seguro e 
justo em Mogi Guaçu.

De Mogi Mirim 

Noite  de  terror  e 
heroísmo em um con-
domínio de Mogi Mirim, 
quando um episódio  de 
violência doméstica e 
tentativa de homicídio 
aconteceu no dia 30 
de outubro de 2023, 
por volta das 23h30. O 
agressor, identificado 
como MP, foi contido 
pela comunidade após 
tentar atacar sua par-
ceira, LC, e seu bebê de 
apenas três meses.

O incidente teve in-
ício com uma discussão 
entre o casal, que rap-
idamente escalou para 
agressões físicas. MP 
desferiu socos e chutes 
contra o corpo de LC, 
deixando-o em estado  
vulnerável. A situação 
se agravou quando o 
agressor pegou um bebê 
de três meses e tentou 
jogá-la do quarto andar 
do condomínio onde 
residiam.

LC, conseguiu im-
pedir que essa tragédia 

se concretizasse.  Ela 
impediu que um bebê 
fosse lançado no prédio.

Neste momento, a 
comunidade local in-
terveio para proteger as 
vítimas. Os moradores 
que testemunharam o 
ato repugnante de MP 
agarraram o agressor e 
conseguiram resgatar 
o bebê de seus braços, 
enquanto a polícia era 
acionada.

A polícia chegou ao 
local e, para verificar a 
gravidade da situação, 

deu voz de prisão ao 
MP Ele foi encaminha-
do ao Centro de Polí-
cia Judiciária (CPJ) de 
Mogi Guaçu. No CPJ, 
a delegada de plantão,  
ratificou a voz de prisão 
em flagrante delito por 
violência doméstica e 
tentativa de homicídio.

A ação rápida  dos 
m o r a d o r e s  d o  c o n -
domínio salvou vidas e 
demonstra como a união 
da comunidade pode 
fazer a diferença em 
situações críticas.

De Mogi Guaçu 

Na tarde de sábado, 
dia 28 de outubro, uma 
operação policial foi 

investigada na prisão 
de um casal suspeito 
de tráfico de drogas no 
bairro Nova Odessa, em 
Mogi Guaçu.

A ação policial ocor-
reu quando uma equipe 
de patrulha realizou 
rondas no bairro Nova 
Odessa. Durante o pa-
trulhamento, a equipe 
avistou uma motocicleta 
com placa do município 
de São João da Boa Vis-
ta, ocupada por duas 
pessoas, sendo que uma 
delas era uma mulher. 
Ao perceberem a pre-
sença da polícia, os ocu-
pantes da motocicleta 
mudaram abruptamente 
de direção, chamando a 
atenção dos policiais.

Diante da suspeita, a 

equipe de patrulha emi-
tiu sinais sonoros e lu-
minosos para dar ordem 
de parada aos ocupantes 
da motocicleta. Durante 
a abordagem, a passage-
ira da motocicleta dis-
pensou uma sacola no 
chão. Após uma rápida 
verificação, foi desco-
berto que uma sacola 
continha 61 eppendorf 
de cocaína e R$ 63,60 
em notas e moedas de 
menor valor.

Em entrevista, o casal 
admitiu que esteve en-
volvido no tráfico de 
drogas na região por 

aproximadamente dois 
meses. Devido à grav-
idade do crime, foi so-
licitado apoio ao CGP 
(Comando de Grupo 
Patrulha) no local para 
uma busca pessoal mais 
específica na suspeita 
feminina. Posterior-
mente, o casal foi con-
duzido à CPJ (Central 
de Polícia Judiciária) 
local, onde o Delegado 
Plantonista ratificou a 
voz de prisão em fla-
grante pelo crime de 
tráfico de drogas para 
ambos. Os suspeitos 
permaneceram detidos 

à disposição da justiça.
Além das prisões, a 

motocicleta utilizada 
pelo casal no momento 
da abordagem foi recol-
hida pelas autoridades 
devido ao seu mau esta-
do de conservação.

Esta operação poli-
cial destaca o compro-
misso das autoridades 
em combater o tráfico 
de drogas e manter a 
segurança nas comuni-
dades locais. A prisão 
desses suspeitos é mais 
um passo importante na 
luta contra o crime em 
Mogi Guaçu.
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Centro Cultural: bandas regionais dos anos 80 
e 90 serão homenageadas durante exposição 

na FeirArte de novembro  

De Mogi Guaçu

Revivendo os grandes 

bailes – Uma jornada 
musical no tempo! é o 
tema da exposição em 

homenagem aos ícones 
musicais da Baixa Mo-
giana das décadas de 
80 e 90. A mostra será 
no dia 7 de novembro, 
das 8h às 22h, durante a 
FeirArte, no Centro Cul-
tural, evento que ocorre 
sempre na primeira 
terça-feira de cada mês, 
sendo organizado pela 
Secretaria Municipal 
de Cultura. A entrada 
e o estacionamento são 
gratuitos. 

Neste dia, serão ex-
postos cartazes de shows 
com cerca de 25 bandas 
que abrangem os esti-
los do rock, sertanejo, 

country, samba, pop, 
entre outros. “E mais 
de 50 artistas regionais 
que moldaram o cenário 
musical de Mogi Guaçu 
e região também serão 
homenageados e, desta 
forma, teremos uma 
celebração emocionante 
destes ícones que influ-
enciaram gerações”, co-
mentou o secretário de 
Cultura, André Sastri.  

A ideia para a ex-
posição Revivendo os 
grandes bailes – Uma 
jornada musical no tem-
po! surgiu a partir de 
um pedido do doador 
do acervo, Leonel Negli, 

que guardou os cartazes 
desde os anos 80. “Hoje 
conseguimos localizar e 
confirmar a presença de 
50 músicos. Todos irão 
receber um certificado 
de reconhecimento ao 
trabalho que foi desen-
volvido durante estas 
décadas”, disse.  

Entre as bandas já 
confirmadas estão a To-
maRock e a Popzera, 
formações estas que 
também se apresentarão 
durante a FeirArte às 
19h e 20h30, respec-
tivamente. “Durante a 
apresentação da banda 
Popzera, os músicos 

homenageados  pre -
sentes serão chamados 
para receber os certifi-
cados e participar de 
uma ‘jam’ com banda”, 
falou. 

Agenda 
Exposição: Reviven-

do os grandes bailes – 
Uma jornada musical 
no tempo! 

Local: Centro Cul-
tural  

Endereço:  Aveni-
da dos Trabalhadores, 
2.651, Jardim Camargo 

Horário: 8h às 22h 
Entrada e estaciona-

mento gratuitos 

13º Festival de Dança de Mogi Mirim 
premia as melhores coreografias

De Mogi Mirim

Depois das apresen-
tações no sábado (28) e 
no domingo (29), a Prefei-
tura de Mogi Mirim, por 
meio da Secretaria de Cul-
tura e Turismo, realizou 
na noite de domingo (29), 
a cerimônia de premiação 
final do 13ª Festival de 
Dança de Mogi Mirim. 
Ao todo, foram 50 co-
reografias participantes, 
nas modalidades de ballet 
clássico, ballet clássico de 
repertório, ballet neoclás-
sico, dança do ventre, jazz, 

dança contemporânea, 
danças urbanas e estilo 
livre. Os competidores 
- em grupos, em duo ou 
solo – disputaram o festi-
val nas categorias infantil, 
juvenil e adulto.

Todos foram julga-
dos pelo corpo de jura-
dos formado por Sandra 
Kussunoki, Walter Luccas 
e Beatriz Polettini, que 
recebeu certificação em 
agradecimento pelo es-
forço para o sucesso do 
festival. O Independente 
Grupo de Dança Cláudia 
Pereira também foi hom-

enageado por apresentar 
um belíssimo trabalho, 
proporcionando grandes 
emoções aos presentes. 
Os grupos e academias 
convidadas receberam 
certificados de partici-
pação.

Depois de premiar os 
vencedores das modali-
dades de danças urbanas 
e estilo livre, apresenta-
das no domingo à tarde, 
a Secretaria de Cultura 
e Turismo premiou em 
dinheiro as três melhores 
coreografias do 13º Fes-
tival de Dança de Mogi 

Mirim. O Estúdio Impacto 
de Dança, com a coreogra-
fia ‘Minha Essência’, foi a 
vencedora. Ritmos Ballet, 
com ‘Sinta a Vibe’, ficou 
em segundo lugar; e Kar-
en Lima Escola de Dança, 
com ‘Maktub’, foi a tercei-
ra colocada.

A pasta ainda fez entre-
ga do prêmio ‘Luis Antonio 
Ribeiro’ ao Stúdio Criart 
Dance, com a coreografia 
‘Show Dance’. O prêmio 
faz uma homenagem ao 
professor, coreógrafo, bai-
larino e servidor público 
municipal que faleceu em 

2012 e deixou um legado 
para a dança de Mogi 
Mirim. O troféu alusivo a 

‘Luis Antonio Ribeiro’ foi 
confeccionado pelo artista 
plástico Weberty Alves.


